
Assemblée Générale Ordinaire de l’ADIPh 

Hopipharm  18 mai 2016 

L’ADIPh a 20 ans cette année. 

A. Introduction 

Présents : 35 personnes dont 31 votants + (126 pouvoirs au CA) 

Présentation des adiphiens présents :  

Présentation de la Présidente et des membres du bureau, vice président, trésorier,                       

trésorière adjointe, secrétaire et secrétaire adjoint.  

Christian Doreau  membre fondateur  Antibes 

Jacques Trévidic  membre fondateur  CH Charcot  Caudan 

Membres du CA étendu :  

Agnès Bobay Madic  CH de Lisieux 

Emmanuelle Cabaret  Centre Hospitalier Léon Bérard  Hyères 

Patrice Carbonne  CH Henri Perrin  Pierrefeu du Var 

Dominique Piettre  Retraité  Paris 

Mélanie Robin  CH Lons Le Saunier 

Philippe Siouffi  Clinique La Pagerie  Allauch 

Etienne Laurent  Centre Hospitalier de Remiremont 

Eric Branger  Centre Hospitalier Alphonse Guérin  Ploërmel 

 

Souhaits des adiphiens présents : 

 question conférence Omedit / Bar le Duc 

 Rencontre des membres de l’adiph et pour les soutenir 

 Mettre un visage sur un nom,  

L’ADIPh continue à recruter de nouveaux bénévoles. c’est une association asyndicale, apolitique.  

Pour rappel, l’ADIPh est une association loi 1901. La présentation de l’AG est classique avec un                               

rapport moral, un rapport financier et les orientation futures. 

Ne peuvent voter que ceux qui sont adhérents et à jour de leur cotisation.  

B. Rapport moral 2015 (cf. diaporama) 



○ Douze personnes ont été élues à l’automne 2015 pour 3 ans pour constituer le                           

nouveau bureau, (+) 8 autres personnes qui font du travail régulier. 

○ Tous les mois, nous avons une réunion téléphonique. 

○ 2 fois par an, nous avons une réunion présentielle, une journée de formation + 1 CA                               

au printemps et à l’automne 

○ Les rapporteurs au compte avaient demandé à valoriser le temps passé par les                         

bénévoles de l’ADIPh que ce soit en maintenance du site, gestion des utilisateurs,                         

mise à jour du site web, modération des listes de messagerie, organisation du stand                           

Hopipharm, management, secrétariat, wikiadiph. Depuis 4 ans c’est stable, soit 154                     

heures par mois cumulée, ce qui représente 130 000 euros annuel si on devait payer                           

un salarié à hauteur. Et ce chiffrage est sous évalué. 

○ En 2015, les statuts ont été révisés et validés à l’AG en 2015. Le siège social a migré                                   

du  Morbihan vers le Calvados. 

○ Une formation Process com, méthode de communication a été ouverte aux                     

adhérents qui le souhaitaient et sera sûrement réorganisée en 2017 

○ 10 membres / 11 membres du bureau ont participé en 2015 et 2016 à Hopipharm 

○ AG FNSIP, pas de participation en 2015, car payant 1000 € 15 minutes. Sophie du                             

Portal a fait la première présentation en mars 2016. La Présidente la remercie. 

○ Newsletter, Wikinews avec les meilleurs fiches du wiki 

○ la société qui gère le site (certification HON reconduit) s’appelle Pulsine, est basée a                           

Grenoble 

○ Nouveau système des petites annonces, lié a la création d’un compte consultable sur                         

le site avec personnalisation des réceptions. Remerciement à Mélanie, Trésorière                   

adjointe pour son énergie. On peut juste consulter ses annonces sur le site. On ne                             

passe plus par annonces adiphemplois@adiph.org 

○ Wikiadiph, plate forme collaborative ressemblant àWikipédia mais un peu différente                     

avec un choix des sujets les plus importants avec une fiche de synthèse. Présentation                           

design identique wikipedia, réservé aux adhérents, mise à jour faite, collaboration                     

avec les HCL en 2015 avec l’aide de Stephan Garcia parti depuis et avec le CNHIM.                               

Lien avec fiche médicaments, …Plus de 250 fiches mises à jour. Wikiadiph                       

statistiques : 140 visiteurs uniques, 250 par mois. Exemple de fiche : iatrogénie                         

médicamenteuse chez la personne âgée. On peut s’abonner à la page pour être                         

informé par mail si modification. Wikinews, de façon assez régulière, mentionnant                     

les 4 / 5 meilleures fiches. 266 fiches publiées en mai 2016, 37 en attente de                               

relecture. Si mise a jour importante, demande de relecture. Remerciement à Etienne                       

qui a construit le wiki. 

○ Documents collaboratifs, documents qui sont enrichis par la collaboration de                   

plusieurs personnes. Ex typique des les listes qui ne sont jamais à jour, sous forme                             

de feuille Excel, nom de collaborateur qui modifient les documents, 2 collaborateurs                       

modifient et tout le monde a le droit de mettre un commentaire pour enrichir la                             

page. Ex conservation des médicaments au froid – conservation des multidoses                        

Médicaments à écraser  Conservation après ouverture / après reconstitution                      

Médicaments administrables en SC 

○ Les posters, idée ancienne, objectif de classer par thème de publication des congrès,                         

4 associations avaient donné leur accord APHO, SFPC, HOPIPHARM et                   

mailto:adiph-emplois@adiph.org


EUROPHARMAT. 39 posters en ligne. Activité à faire évoluer car trop chronophage et                         

non réalisable avec 2 personnes actuellement. L’idée a 15 ans, il n’y avait pas encore                             

de posters en ligne. Hopipharm, Europharmat, SFPC sont maintenant en ligne. Donc                       

la vraie valeur ajoutée serait de proposer pour certaines associations régionales de                       

mettre en ligne leurs posters pour en faire profiter la communauté hospitalière.                       

Retour de la salle : difficulté de mise enœuvre, formulaire pour soumettre le poster?                             

difficulté pour les retrouver ? recherche en ligne par mot clef, mettre un moteur de                             

recherche. 

○ Nouveauté 2015 réalisée par Philippe Siouffi : page référentiels (documents de                     

référence pour la profession : notamment référentiels HAS, liste ATIH, liste MO SSR,                         

etc.) Si vous avez des idées de référentiel que vous voulez voir, n’hésitez pas pour la                               

faire grandir 

○ On héberge des associations pour 60 euros par an avec le systèmeWordpress, Clubs                           

utilisateurs Génois, SNPGH, associations. 

○ Statistiques du site web 

i. Augmentation de 20% du nombre de visites annuelles par rapport à 2014                       

(10800 par mois) 

ii. Augmentation de 5% du nombre de visiteur unique = 200 par jour, (si la                           

personne vient plusieurs fois sur site la même journée, elle n’est comptée                       

qu’une seule fois)  

iii. Nombre des pages visitées en moyenne par visite = 4,9 pages, stable par                         

rapport à 2015 

iv. Temps moyen passé sur le site = 3.13 ‘ (stable) 

v. Site très complexe et qui s’améliore car beaucoup de modules,                   

ralentissement du site demandant un passage dans la version supérieure de                     

Joomla 

○ Statistiques des listes de discussion 

i. 4733 messages échangés en 2015 

ii. 5700 personnes inscrites sur emplois, petites annonces 

iii. liste SIH supprimée et redirigée vers liste divers 

iv. Autres listes : 1588 abonnés 

○ Conférences régionales : idée de fédérer les pharmaciens des régions, appel a                       

candidature, mis en place en Bretagne, BasseNormandie, Auvergne 

Vote du rapport moral  2015 : aucune abstention, aucun contre: adopté 

C. Rapport financier 2015(cf. diaporama) 

○ Concernant les cotisations, il n’y a pas de faits marquants en 2015 : maintien à 20€                               

et toujours la gratuité pour les internes,  maintien à 60 € pour les associations.  
○ Diminution des frais d’avocats, achats de matériel informatique, renouvellement                 

informatique pour trois membres du bureau 

○ En augmentation : les adhésions, frais de formation plus importants, formations                     

ouvertes aux adhérents l’année dernière 

○ Présentation tableau adhérents 1534 en 2015 payants et 100 internes 

○ 5 associations hébergées payantes 

○ Dépenses propres de l’association, on a un  recul sur trois ans 

○ ()1126 € pour 2015 dans le compte de résultats 



○ 2 “rapporteurs aux comptes” sont nommés depuis 2010. 

○ Tout va bien, déficit 2015 compensé par un surplus 2014. 

○ Pour 2016 : adhésion maintenue à 20€, gratuité pour les internes, associations 60 € 
○ Renouvellement parc informatique prévu pour une personne en 2016 

○ A noter que la cotisation ADIPh peut être déduite des impôts (frais réels) 

 Vote du rapport financier 2015 : contre 0, abstention 0. 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité. 

D. Orientations futures (cf. diaporama) 

○ Joomla en 2.5 et migration à faire en urgence 

○ Améliorer la sécurité : identification des utilisateurs en utilisant des systèmes open                       

source et collaboratifs, suppression des multimails qui ne permettent plus de                     

garantir la sécurité du système 

○ Perfectionner le système des petites annonces 

○ Création de communauté utilisateurs de logiciels, qui se distingueront des clubs                     

utilisateurs par leur indépendance visàvis de la société informatique qui                   

commercialise le logiciel, et permettront d’échanger en toute liberté. 

○ 3D et elearning, très a la mode, formation virtuelle sur plateforme Francogrid,                       

chambre des erreurs virtuelle, moodle, fait l’objet d’une thèse d’un interne en                       

pharmacie. 

 

E. Questions diverses 

Pas de questions des adhérents 

 

La Présidente remercie l’assemblée et les membres de l’ADIPh présents, rappelle qu’il y a toujours                             

besoin de volontaires même sans être élus, puis clôt l’assemblée générale. 


